

東京社会保険推進協議会

〒170-0005 東京都豊島区南大塚2-33-10
東京労働会館6F

tel03-5395-3165 fax03-3946-6823

東京社保協

検索

東京社保協ニュース



写真上は知事本局への要請。写真下は昼休み行動で都知事室に向けたシュプレヒコール

都知事、都議会各会派へ要請 都民のいのちと暮らしを守れ

第3回定例都議会開会日行動

東京社保協は、毎都議会開会日の午前中に都知事・都議会各会派に対して、要請行動を行っています。

9月19日開会の第3回定例都議会に向けては、事務局と加盟団体から8人が参加して行いました。都内全体での放射線量測定と結果の公開、都防災計画での都の役割と責任の明確化、耐震診断・改修工事助成制度の拡充、国保料（税）、後期医療保険料の引き

下げに向けた財政支援強化、資格証明書・短期保険証発行と差押えの中止、気管支ぜん息医療費助成制度の継続など16項目の要請を行いました。

また、各会派要請では、8月26日実施の「国保・医療なんでも電話相談」で明らかになった実態を紹介しながら懇談会の申入れも行いました。

開会日行動 参加者400人



東京社保協、東京地評、都民要求実現全都連絡会の呼びかけによる「昼休み集会」を都庁前で開催。

決意表明は、社保協加盟の公害患者と家族の会・石川副会長が「都の医療費助成は患者の不安や症状改善に効果がある。制度を打ち切らないで」と訴え、また都生連・深沢常任理事は「都営住宅の新規建設と入居基準の改

善を」と訴えました。そのほか新日本スポーツ連盟・萩原理事長、革新都政をつくる会・中山事務局長が訴えを行いました。集会の最後に400人の参加者全員で都知事室に向けてシュプレヒコールを行いました。

277人が不服審査請求 後期医療制度廃止を求めて

年金者組合、老後保障推進協会など5団体が呼びかけて、9月7日に「後期高齢者医療保険料に対する集団不服審査請求」を行いました。

都庁前での事前集会には約100人が結集し、年金者組合都本部金子民夫委員長が「民主党政権が公約した後期高齢者医療制度の廃止はどうか？自民・公明と組んで、棚上げしたば

「後期高齢者医療保険料に対する集団不服審査請求」を行いました。都庁前での事前集会には約100人が結集し、年金者組合都本部金子民夫委員長が「民主党政権が公約した後期高齢者医療制度の廃止はどうか？自民・公明と組んで、棚上げしたば

集会終了後、277人分の不服審査請求を行いました。同時進行で記者会見も行いました。東京新聞を見た都民から「新聞を見て、不服審査請求することができると知った。自分も怒っている。請求するため区役所に来ていた」との電話もありました。



写真上は知事本局への要請。写真下は昼休み行動で都知事室に向けたシュプレヒコール

集会終了後、277人分の不服審査請求を行いました。同時進行で記者会見も行いました。東京新聞を見た都民から「新聞を見て、不服審査請求することができると知った。自分も怒っている。請求するため区役所に来ていた」との電話もありました。

沖縄県民大会に10万人超



オスプレイ配備反対

「オスプレイ配備に反対する沖縄県民大会」(実行委主催)が9月9日、沖縄・宜野湾市海浜公園で開催され、復帰後最多の約10万1千人が参加し、歴史的な大会となりました。

宮古島市でも大会が開かれ、両会場には計約2千人が参加、合わせて10万3千人の県民の「反対」の意思が示されました。

沖縄の米軍基地は、アメリカが戦争で勝ち取った戦利品であり、「老朽化し現在は使っていない」も代替がなければ返還はない。〃基地面積は嘉手納町の84%、北谷町の60%です。また、嘉手納基地は240億円もの年間維持費を日本が負担する以外に、電気、水道代など40億円を思いやり予算で支出しています。

このように、オスプレイが配備されれば、

さらには命の危険が増大することになります。県民大会は、県内全41市町村で反対決議をした議会を代表しての議長会会長の開会宣言で始まり、県議会議長、県内全41市町村の市町村長会会長、商工会連合会会長、婦人連合会会長、宜野湾市長、沖縄国際大学学生などから配備反対の訴えがあり、JA中央会会長が大会決議、閉会の挨拶は弁護士会会長でした。

今後の配備反対運動の出発点にするという決意が示された大会でした。これから、県下各地域での集会や、毎週曜日を決めて普天間基地ゲート前

沖縄・普天間基地へのオスプレイ配備撤回を！
騒音と危険を撤去する全国での既学飛行反対！
沖縄と連帯して、米軍基地をなくそう！

オスプレイ配備撤回を

10・23 中央集会

10月23日(火)
午後6時30分～7時30分
集会終了後国会議事堂
日比谷野外音楽堂

野島議長は9月19日、文相兼であるオスプレイの「安全審査、先延ばししました。これだけで済ませ、前年度中の試験飛行も10月中旬に沖縄県民大会開催後に実施し、全国で既学飛行を再開するつもりです。しかし、オスプレイの配備撤回を求め、全国で既学飛行を再開するつもりです。野島議長は10月19日、文相兼であるオスプレイの「安全審査、先延ばししました。これだけで済ませ、前年度中の試験飛行も10月中旬に沖縄県民大会開催後に実施し、全国で既学飛行を再開するつもりです。しかし、オスプレイの配備撤回を求め、全国で既学飛行を再開するつもりです。」と発言しました。

オスプレイ配備撤回を求める10・23中央集会実行委員会
(呼びかけ団体) 全米労働組合連合会、東京地方労働組合評議会、
安保闘争中央実行委員会、安保闘争実行委員会、
中国連帯会、まぐろの会、沖縄県民大会実行委員会



墨文部、土建目、労働者の立場から、黒区職労の代表がそれぞれ報告しました。医療生協の中

そのほかにも、日本の農業の破壊は明らかで、安全性に不安なアメリカの食物がどんどん入ってくることにあります。外国人労働者の流入は雇用と労働条件・賃金を悪化させます。TPP参加には日本医師会・農協をはじめとして広範な国民が反対しています。国民みんなの問題として考え、TPP参加に反対していきます。(目黒社保協ニュースより)

8月24日、TPP問題の学習集会を開催し、約30人が参加しました。野田内閣は、TPP交渉に参加していく姿勢ですが、農業をはじめ国民の生活に大きな影響をもたらします。

食の安全・農業への影響について農民運動全国連絡会、医療・介護への影響について目黒医療生協、建設業界の立場から

学習会「TPPってなに? どうなるの?」を開催

黒目

山専務理事はTPPに参加し

よって、①アメリカの製薬業者の要求により薬価が高くなる、②保険が効かない自由診療が拡大し、医療費が高騰する、③営利目的の株式会社病院経営に参入し、いのちと健康が「カネ次第」になり最終的には国民皆保険制度が崩れていくことになりかねないと指摘しました。

での抗議行動などが実施される予定です。(副会長・松本秀典)

さよなら原発

昨年11月に提出した「世界で有数な地震大国日本での原発を廃止し持続可能な平和な社会をめざすエネルギー政策に転換を求める」陳情は、継続審査となっていました

後に取り組みにかかっています。(会長・西川勉)

社保協提出の陳情採択へ

橋が、8月21日の区議会「区環境委員会」で全会派一致で採択されました。



介護、生活保護、国保料などで交渉・陳情

「国保ガイド」の改善を約束

中野

中野社保協は、介護保険の生活援助の時間短縮、生活保護、国保料などの問題で9月7

日、中野区との対話集会(交渉)を38人の参加で開きました。介護保険の生活援助の時間短縮で、調理時間がなくなり配食弁当に変わった、リウマチ利用者は食事の時間がかるため、時間内で配膳片付け・トイレ介助までできなくなつた、ヘルパーのサービス残業が発生したり、減収となつたなどの事例を伝え、必要なサービスが確保できるような区としての指導を求めたり、制度改善を求めました。生活保護では「扶養義務者による扶養は保護の要件ではない」ことを確認

認させました。国保料滞納世帯が2万2千世帯にのぼるにもかかわらず、減免適用が2011年度8件と少ない問題を取り上げ、加入世帯に配布する「国保ガイド」で減免制度を紹介する内容の改善を約束させました。国保料計算方式の変更に伴う低所得層での激変緩和措置(経過措置)の継続も強く求めました。中野社保協は、秋の区議会に「国保料の経過措置の継続を」「国保料等の減免制度を知らせる独自の広報物を」の2本の陳情を提出しています。

写真は首都圏反原発連合呼びかけの経団連包囲行動(9月25日)



△東日本大震災から▽

福島市内のある保育園の現状

福祉保育労福島支部

(事務局長・塚本晴彦)
震災以降、原発の影響で、保育園では退園児が相次ぎました。
2つある法人内の保育園のうち一つは、福島市内でも線量の高い地域にあり、今年度はずっと定員割れの状態が続いています。
いま、福島に残っている親子も職員も、1日も放射能の存在を忘れたことはありません。毎日そのことを気にしながらの生活のため、ストレスはたまる一方です。
子どもたちは、自由に外で遊ぶことができません。大好きな虫探しも、砂あそびもできず、「これさわってもいい?」と全てを大人に確かめ「ほーしやのうだからだめなの?」と言います。
放射能測定器は園が独自で設置しました。飼育するザリガニも、プランターに県外産の土を入れて育てた野菜も線量を計測しないと飼うことも食べられません。
保育は、保護者にこの活動をしても良いか(放射能のことを)確認をとらないとすすめられないし、親の意向によつては「プールに入れる子ども」と「放射能が心配だからプールに入れない子ども」というように意見がわかれることもあり、その対応をするだけでも神経をすり減らしています。
給食では、大事にしてきた「地産地消」ができず、県外のできるだけ遠いところから食材を取り寄せるので、野菜がしなびていて、おひたしを作ることもしばしばです。
職員は、家に帰れば、わが子を放射能から守るために気を使います。お金もかかります。早く除染がすすんで、放射能を気にしなくても良い生活が戻ることを望みます。(文責・福祉保育労東京地本・國米秀明)

人権としての生活保護制度の確立を



はじめに
生活保護捕捉率は先進国で最低水準

「社会保
 障と税の一
 体改革」の
 論議のなか
 で、民主
 党の原政調
 会長が衆議
 院予算委員
 会で「社会
 保障という
 切りく
 くイメージ
 ジ

だが『無駄の宝庫』と
 発言。また、小宮山厚
 相は自民党の質問に答
 え、扶養義務の強化、自
 民党提案の生活保護費10
 %削減案も「検討する」
 と法改正の検討を答弁し
 ました。そして今、憲法
 25条で保障された「健康
 で文化的な最低限度の生
 活を営む権利」、人とし
 て生きて行くうえで最低
 限の生活を保障する最後
 のセーフティーネットで
 ある生活保護を切り崩す
 動きが強められていま

**タレントをタレントに
 「不正受給」キャンペーン**

す。

そのためのターゲット
 にされたのが、お笑いタ
 レントの母親の生活保護
 受給でした。彼は、長い
 下積み生活から脱却して
 売れ始めてから、ケース
 ワーカーと相談して生活
 支援をしてきており、
 「不正受給」ではありま
 せんでした。厚生労働省
 の調査でも「不正受給」
 は2%にも満たない状況
 です。ところが、異常な
 マスコミの「不正受給」
 キャンペーンは、留まる
 ところを知らず、冷静に
 考えればありえないこと
 まで喧伝されています。

**今こそ、共同の
 たたかいを**

厚さが原因、都内の最低
 賃金並み時給で働くこと
 と比較して生活保護の方
 が良い。このままでは国
 も地域も活力が衰えてい
 く」と支給水準の見直し
 を要求しています。（実
 際には保護費の区負担は
 4分の1の105億円）

例えばプレジデント・
 オンライン7月17日号
 は、足立区の生活保護費
 を取り上げ「年収374
 億円に対して420億円
 の生活保護費が支給され
 ている」「保護内容の手

正規労働者を減らし、
 非正規労働者を大量に生
 み出し労働者の賃金を下
 げ、リストラで職を奪
 い、年金を切り下げ、そ
 のうえに消費税の増税な
 どなど、庶民の暮らしと
 命を削る政策を強行すれ
 ば、生活保護受給者が増
 えるのは理の当然です。
 それでも生活保護の捕捉
 率はイギリス、フランス
 の90%、少ないドイツで
 も65%となっているに比
 べて、日本は20%に満た
 ない低い実態です。大幅
 な予算増をはかることが

利用率・捕捉率の比較(2010年)

	日本	ドイツ	フランス	イギリス	スウェーデン
人口(人)	1億2700万	8177万	6503万	6200万	941万5570
生活保護利用者数(人)	199万8957	793万5千	372万	574万4640	42万2320
利用率	1.6%	9.7%	5.7%	9.3%	4.5%
捕捉率	15.3~18%	64.6%	91.6%	47~90%	82.0%

(出典:【あけび書房】『生活保護改革』ここが焦点だ！)(生活保護問題対策全国会議編より)

今政治に求められていま
 す。
 今こそ、現役の労働
 者、年金者を始めとする
 多くの仲間と共に力を合
 わせて「人権としての生
 活保護制度の確立」へ共
 同のたたかいを広げる時
 です。（都生連常任理事
 ・深澤安治）